

FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATÓLICO AGRARIOS DE MENORCA

Año VI



Ciudadela (Menorca) 15 de Mayo de 1924



Núm. 61

De la vida

F E S B É . . .

Ditxós el que passa la vida, fent bé als seus germans.

Una verdulera pobre, modesta, veia passar per la plaça un noi espellifat i menesterós. No tenia pare ni mare. Ella l'empará, l'ajudá com pogué, li feu de mare, li pagá es estudis... El noi estudiá i fou capellá. Poc abans de cantar missa va morir la santa dona que l'havía emparat. Des del cel degué contemplar la festa, perquè no dubto que Deu li va pagar amb la gloria el bé que havia fet...

Feu bé.

Tots podem fer-ne, fins els més pobres.

Una noia pobríssima tenia la mare impossibilitada, i per mantenir-la cosia dies i nits. Va morir la mare, i allavors aquella santa noia, ja que no podia fer més, cosia la roba de dos pobres estudiants de capellá...

¡Com li pagaría Nostre Senyor un altre día!

I tants que podrien fer bé, i no en fan...

Feu bé; la vida és curta.

Feu bé.

C. SANRAMON.



Hablando con el nuevo Presidente de la C. N. C. A.

Elegido por aclamación en la última asamblea el conde de Casal presidente de la más poderosa entidad social y profesional agraria que existe en España, unas palabras tuyas, en las que nos expresara el programa que desarrollará desde su alto cargo, habían de tener gran interés.

Nuestro pensamiento no erró, y el presidente prócer, en conversación amena, fué diciéndonos algo de lo mucho e importante que cabe esperar de su gestión.

—Poco aficionado a exhibiciones—comenzó—, no rehuyo, sin embargo, mi opinión cuando, por razón de algún cargo que desempeñe, se me pide. He venido a ocupar el de presidente de la Confederación Nacional Católico-Agraria contra mi voluntad, y sólo hube de aceptarlo ante reiteradas instancias y por altas razones de conciencia que siempre han pesado en mí.

No soy sociólogo ni aprendí en libros lo que la realidad y la práctica de la vida enseñan.

—Pero contribuyó a la fundación de Sindicatos—añadimos nosotros—, y siempre que pudo facilitó la ascensión de obreros y colonos a propietarios a los cultivadores de sus fincas. Además, en los comienzos del movimiento social agrario usted tuvo parte importante...

Obra grande en pocos años

—Si—nos interrumpe—; desde sus comienzos conozco y he seguido las vicisitudes de esta gran obra. Precisamente, y por no haber otro presente en aquella ocasión, me tocó presidir, como vocal del antiguo Secretariado, la sesión en que se dió por terminado aquél y posesión de la presidencia que hoy desempeño al señor Monedero. Confieso que no pensé ni por un momento entonces que pocos años más tarde sería su segundo sucesor.

Pocos años en verdad para tan grande obra. Por nuestra mente pasan rápidos los recuerdos de las campañas agrarias: primero ideas, libros, divulgación en círculos reducidos, algunos mitines; aquel de Palencia de mediano éxito y del cual, ¡quién lo dijera!, surgió la Confederación, a lo que se dió forma y vida legal en la sesión

que nuestro ilustre interlocutor evoca, allá en un modesto piso bajo de la casa «en que vivía Joselito», como la señalan hoy muchos de los que ante ella pasan. Allí nació la obra magna, grano de mostaza entonces, hoy árbol frondoso, y andando el tiempo, ¡quién sabe dónde llegarán sus ramás cobijadoras!

Programa social

—¿Programa social?... No tengo más que uno. La acción social católica en España la dirige el Cardenal Primado, a quien yo obedeceré.

Fuera de él no reconoceré ninguna otra influencia ni autoridad. Con el carácter de católicos no podrán existir más Sindicatos que los que tengan esta norma. Otra cosa sería seguir el consejo del enemigo: «Divide y vencerás».

Actuación profesional

En lo profesional, me propongo hacer labor de paz y de armonía con las entidades agrícolas no confesionales, pero siempre que se nos dé el trato que a nuestra fuerza corresponde; lo hecho en la distribución de puestos del Consejo de Economía Nacional, no por culpa del Directorio, es algo que no puede pasarse en silencio: Amigos, pero no perdiendo.

Nos preocuparemos, pues, de todos los problemas agrícolas. Especialistas, que no faltan en la Confederación, estudiarán cada uno de ellos. Algunos ya tienen encargados trabajos. Ahora es muy intensa la actuación profesional de las Federaciones católico-agrarias gallegas en el problema de los foros y en el de la carne...

Nuestra fuerza no se reconoce

Encuentro la Confederación en estado de gran prosperidad. Ha podido pasar por algún momento de brusco contraste entre idealismos y realidades, pero de su fortaleza ha dado repetidas muestras al ganar sus luchas electorales agrarias, a pesar de que nunca ni aún ahora, ha tenido la protección debida de los gobernantes desconocedores de la alta significación social de más de tres mil Sindicatos esparcidos por todas las regiones españolas. Espero, sin embargo, que nuestra fuerza no tardará en reconocerse por el Poder público ni en apreciarse en su justo valor por las altas clases sociales la labor de paz y unión cristiana que se va haciendo en el campo,

pues somos evolucionistas, jamás seremos revolucionarios.

Se reanudará la propaganda

Nuestros propagandistas lo harán ver así en la activa campaña que hemos de emprender, y en la que no ha de faltarnos la valiosa y necesaria cooperación de la Prensa católica, especialmente de «El Debate», que tanto puede hacer por la Confederación Católico-Agraria, la más genuina representación de la agricultura nacional.

Subrayamos con una afirmación las últimas palabras del conde de Casal; nos despedimos de él agradecidos, y gozosos al saber que de nuevo los propagandistas católico-agrarios recorrerán los campos españoles, que se acentuará la labor social y que las actuaciones profesionales serán llevadas con tesón y energía para que el Poder público, al conceder oficialmente representaciones agrícolas no se olvide de que la más importante, verdadera y genuina es la Confederación Nacional Católico-Agraria.

(De «El Debate»)

SAN ISIDRO LABRADOR

«Buscad primero el reino de Dios y su justicia y todo lo demás se os dará de añadidura.»

San Isidoro Labrador, nacido en Madrid de padres humildes a fines del siglo XI, practicó desde su más tierna edad la virtud, cumpliendo con exactitud las máximas de la religión cristiana, principio en el que fundamentaba el plan de toda su vida.

Formado su espíritu en los moldes de la más sana educación, voló desde niño a las alturas donde mora la verdad, sabedor de que a Dios busca a Dios halla y que el que con Dios vive Dios le protege y le salva.

Y a Dios halló y Dios le protegió, porque con Dios vivió.

Casado con una virtuosa dencella, tan humilde como él, pero de corazón puro y santo también, fué su matrimonio verdadero descanso de la felicidad mas dulce, perfumado el amor que ambos esposos se profesaban con delirio en la

oración perseverante y la gracia copiosa que a ellos descendía desde el cielo.

Habiendo un hijo, sus padres se consideraron dichosos al no poder legar a este mas herencia que la posesión de sus mas admirables ejemplos.

No poseía San Isidro bienes de fortuna y para sostener su familia hubo de sujetarse a un modesto salario ganado con honradez, siendo fidelísimo en el cumplimiento de sus deberes.

Mas ¡oh pladosa costumbre! San Isidro no solía salir un solo día al campo para emplearse en las labores penosas de su trabajo, sin antes haber invocado el auxilio del cielo, que alcanzaba oyendo todas las mañanas la santa misa y haciendo oración.

Ya sería bastante para los labradores de hoy lograr imitarle, por lo menos oyendo el santo sacrificio una vez a la semana; los domingos, que tantos pierden de oírlo, por juzgar erróneamente que necesitan aquel tiempo para el trabajo. No, más fácilmente se pierden las cosechas por despreciar a Dios que invocándole. «No es el sembrado, dice el Evangelio, del que siembra ni del que riega, sino de Dios que es el que da el incremento» y difícilmente conseguireis abundancia de bienes, si a Dios, que es el dueño de vuestras haciendas, no pedís protección.

Ved como Dios sabe ayudar a los que le invocan:

En cierta ocasión fué acusado San Isidro a su amo por los que envidiaban su virtud y amor al trabajo, diciendo, que el bueno del criado abandonaba las labores del campo por marcharse a oír la misa y visitar algunas iglesias. El dueño egoísta quiso convencerse por sí mismo de lo que fué una calumnia y saliendo una mañana al campo con el afán de sorprender a Isidro quedó admirado cuando a bastante distancia descubrió dos pares de bueyes, extraordinariamente blancos, que estaban arando a los dos lados de su criado, los cuales desaparecieron luego que se acercó a la finca.

Con esta sorpresa se llegó a Isidro y le preguntó:

—Dime con ingenuidad: ¿quiénes eran los dos que estaban arando contigo y desaparecieron luego que yo me acerqué?

—Yo, señor, respondió el Santo, no sé que me ayude otro que Dios, a quien invoco cuando me

pongo al trabajo, y no le pierdo de vista en todo el día.

Los ángeles ayudaban al santo criado, porque sus oraciones y el olor de sus virtudes habían llegado al cielo.

No basta acción entre los labradores católicos de nuestra obra. La ayuda de Dios la conseguirán con la oración.

No era tampoco el espíritu del glorioso Santo el del labrador egoísta, pues, a pesar de la modestia de su salario, aún sabía repartir entre los pobres lo que le sobraba.

¡Cuánto debieran aprender de esto muchos agricultores a quienes cuesta gran trabajo dar con largueza a sus obreros! Les ven muchas veces sin lo suficiente para sostener sus familias y no se conmueven sus corazones para largarles una limosna. Más que como a hermanos les gusta tratarles como a esclavos.

El corazón de San Isidro era aún mucho más generoso, pues no podía ver morir de hambre al mas débil pajarillo y él mismo les echaba grano para que se alimentaran, diciéndoles con sencillez y apacibilidad, deseoso de que pudieran escucharle: «Pajaritos, comed, que para todos da Dios abundantemente».

Y es verdad, sobre todo a los que como a imitación de San Isidro le llaman y le invocan.



MOVIMIENTO SOCIAL AGRARIO

La Iglesia celebra hoy la fiesta de San Isidro, labrador, santo Tutelar de la Agricultura. Esta Federación con sus Sindicatos y sus socios pide al glorioso Santo que bendiga nuestras empresas, conserve y aumente el espíritu de Fe a todos los socios y nos alcance de la divina bondad el beneficio de las llúvias, hoy tan necesarias para nuestros campos.

DE LA FEDERACIÓN

La Federación invita a los Sindicatos y socios de la misma a la celebración de la Fiesta de la Agricultura, dedicada a San Isidro.

Nuestra fiesta la celebraremos en Monte-Toro el día 9 de Junio, lunes de Pentecostés, y sabe-

mos que reina el mayor entusiasmo para que resulte lucida.

Espera la Federación que todos los Sindicatos se asociarán a la fiesta con numerosos socios.

El Sindicato de San Luis celebrará el próximo domingo día 18, extraordinaria fiesta dedicada a San Isidro, labrador.

El programa de la misma figura en otro lugar de este mismo número.

Sabemos que el Sindicato de Alayor prepara también su fiesta religiosa, que tendrá lugar en uno de los domingos del próximo Junio.

También el de San Clemente organiza sus fuerzas y se dispone para solemnisísima fiesta y bendición de una nueva bandera.

Muy bien y adelante.

Los Sindicatos de Aragón han construido en Zaragoza un soberbio edificio social y con motivo de su inauguración han organizado una Asamblea y solemnisimas funciones.

Su Majestad el Rey se dignó aceptar la Presidencia de Honor de la Federación y en su representación asistió el General Mayandia.

El Cardenal Primado bendijo el nuevo local y sabemos que las fiestas han producido un entusiasmo indescriptible entre aquellos socios.

Los agricultores van organizándose para defender sus derechos y cooperar al engrandecimiento de la Patria española.

La Fiesta de la Agricultura

La Fiesta de la Agricultura que el día de 15 de Mayo, día de San Isidro Labrador, se celebró otros años oficialmente en Madrid, tiene lugar éste en Barcelona por acuerdo adoptado en la última fiesta.

Ha coincidido con el Congreso Mundial de Avicultura.

Las entidades organizadoras han dirigido a todos los agricultores el manifiesto que copiamos a continuación:

«Como todos los años, las entidades que suscriben invitan a las demás de España a celebrar la Fiesta de la Agricultura.

Ellas, con las que les hagan el honor de acom-

pañarlas y que por la presente alocución quedan invitadas, se reunirán en Barcelona, durante los días 13, 14 y 15 del actual, celebrando diferentes actos de cultura agrícola y de fraternidad de todos los agricultores de España.

Es de desear que las Asociaciones agrícolas y ganaderas se adhieran a la Fiesta de la Agricultura, que se celebrará en Barcelona, pero mejor será que al mismo tiempo, con ocasión de la festividad de San Isidro, aquellas que no estén presentes en Barcelona, la organicen cada una de por sí o reunidos por federaciones o comarcas, celebrando, además de la correspondiente función religiosa en honor del Santo Tutelar de la Agricultura, actos de cultura y de propaganda y formulando unas conclusiones, síntesis de las aspiraciones agrarias del país, que, remitidas a una de las cuatro entidades firmantes, se refundirán, en cuanto sean de carácter general, con las que éstas, asimismo, presentarán en uno de los actos solemnes que se celebrarán en Barcelona.

De esta suerte quedará elaborado un programa del agrarismo español, que será entregado al Gobierno y debidamente divulgado por toda España.

Barcelona-Madrid 22 de abril de 1924.»

Sindicato Agrícola Católico de San Luis

FIESTA DE LA AGRICULTURA

La fiesta de San Isidro, Patrón de este Sindicato se celebrará este año con extraordinaria solemnidad y con los cultos religiosos y actos que se detallan en este programa.

Domingo día 18 de Mayo de 1924

A las ocho de la mañana. Todos los Socios del Sindicato y Centro Católico asistirán a la misa de Comunión general repartiéndoles libritos de propaganda católica.

A las nueve y en el local social se les obsequiará a todos con suculento desayuno.

A las nueve y media Misa mayor solemne, asistiendo con la Bandera. Predicará el sermón de San Isidro el Rdo. Dr. D. Juan Estanislao Carcavilla, Capellán de la Base Naval de Mahón. Se repartirán estampas del Santo.

A las doce se distribuirán limosnas y donativos a las familias pobres del pueblo.

A las cinco procesión solemne con la imagen del santo Patrón, cantándose el Rosario con acompañamiento de una Banda de música.

A las siete se colocará en el salón del edificio social y a los acordes de la Marcha Real un gran cuadro del Rey de España D. Alfonso XIII; y acto seguido se hará una cuestación pública para la compra de una Camioneta que Menorca regalará a su Regimiento destinado en Melilla.—LA JUNTA DIRECTIVA.

Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús